





ño patriota y mártir, por Enrique Ramírez.—Pericón, Coronel de las tropas imperiales, por Mariano Granados.—Diálogo (poesía), por Antonio Carrillo de Albornoz.—Dominguín, por Jesús López Gómez.—La Torca de Fuencliente, por Manuel Ayuso Iglesias.—Pensamiento por H.—Patriotismo (poesía) por C.—El Barranco de los franceses, por L. H.

GRABADOS.—Retratos de los héroes Pedro Velarde, Luis Daoiz y el Teniente Ruiz.—Defensa del Parque de Artillería, copia del cuadro de Sorolla.—Los fusilamientos en la Florida, copia del cuadro de Goya.

El Ayuntamiento de Soria

El viernes último hizo el señor Alcalde de Soria don Ramón de la Orden, la invitación siguiente a todas las Corporaciones, Autoridades, Sociedades, Prensa, etc. «Habiéndose acordado por el Ayuntamiento, Corporaciones y Sociedades, solemnizar la fecha del 2 de Mayo de 1808 en que perdieran la vida en holocausto de la Patria miles de españoles, se ruega a usted tenga la bondad de concurrir el día de hoy a las Salas Consistoriales del Excmo. Ayuntamiento a las diez y cinco minutos de su mañana para dirigirse, después a la Insigne Iglesia Colegiata de San Pedro, donde tendrán lugar solemnes honras fúnebres por el eterno descanso de aquellos héroes. Del mismo modo se invita a usted a la Manifestación pública que, partiendo de dicho templo, ha de terminar en el Obelisco erigido en el Campo de la Lealtad, conocido por el nombre de Santa Bárbara.»

En el Templo.

El M. I. Cabildo Colegial de San Pedro, que asociado patrióticamente a la Fiesta en ella tenía elevada misión, había colocado en el templo los sitiales numerados para todas las representaciones, y lo había revestido de las austeras galas para la celebración de las fúnebres honras que iban a tener lugar por héroes y mártires de la Guerra de la Independencia. En la puerta principal de la Colegiata, una Comisión del Clero recibió a las Autoridades y demás representaciones y con el mayor orden todas fueron acompañadas al ocupar sus lugares respectivos. En la capilla llamada de San Saturno, fueron depositadas durante el acto las banderas y coronas. Comenzó la solemne misa y en el templo apenas cabía el numerosísimo concurso de fieles que a él con tanta avidéz asistió. Ofició en la misa el M. I. Señor Abad don Santiago Gómez Santacrua, ayudando los jóvenes sacerdotes don Manuel Hortal y don Benito Fuentes. La Capilla de música interpretó con maestría, la de la gran Misa y Responsorios del maestro Perossi y la oración sagrada estuvo a cargo del Canónigo Magistral don Manuel Requejo. Fué su discurso sentidísimo y patriótico, haciendo con gran fortuna las más hermosas descripciones sintetizándolas de los Sitos de la Guerra de la Independencia, deteniéndose a localizar más singularmente los hechos que atañen a Soria y la provincia. Con verdadera elocuencia y gran oración de patriota, logró conmover e interesar grandemente al auditorio que se seguía en cada uno de los pasajes con anhelo vivísimo, hallándose compenetrados orador y oyentes, sintiendo a la par las honras agitaciones que tratándose de aquella epopeya se producen en todo pecho español. Fué después, y lo ha sido estos días, etlogiadísima la feliz oración sagrada del señor Requejo, al que desde aquí también tributamos sincero, imparcial y espontáneo aplauso. La procesión cívica. Terminada la fiesta religiosa, al salir del templo los señores organizadores fueron colocando a cada representación en el lugar destinado, figurando de la manera siguiente: Abriendo marcha, iban un cabo y cuatro guardias civiles de caballería. Los asilados del Hospicio provincial. Los niños de todas las Escuelas municipales, con banderas. Idem los de los Colegios particulares, con idem. La banda de música del Hospicio. La Prensa local. El «Círculo de la Amistad», con bandera y corona.

El «Casino de Numancia», con id. id. La Sociedad de la Escuela de Artes y Oficios de Soria, con id. id. La Sociedad de Obreros, con id. id. La Sociedad de Ganaderos, con bandera, y la de Labradores, lo mismo. Representaciones del Ferrocarril de Soria, de la Compañía Arrendataria de Tabacos, de la de Cerillas, de la de Consumos, de la Sueusal del Banco de España, con corona, de la Cruz Roja con bandera, banderín y corona.

Retirados de guerra e inválidos del Ejército. Cámara de Comercio de Soria, con bandera y corona. Los Dependientes del Comercio y la Industria, con coronas. La Caja Agrícola de Alfonso XIII, Personal de la Diputación y del Ayuntamiento, idem de Pósitos de la provincia y de servicios agrónomos. Jefatura de Obras públicas, con bandera y corona. Idem del Reino de Montes, id. Idem de la Administración de Correos, id. Idem de la Sección de Telégrafos, con estándar y corona. Delegación de Hacienda, con corona. Personal del Gobierno civil, con id. Del Instituto general y Técnico, con id. Gobierno militar, Jefes y Oficiales, con id. Ilustre Colegio de Abogados, con id. Audiencia provincial, con id. Juzgado de primera instancia, id. M. I. Cabildo Colegial, con id. Excmo. Diputación provincial, con id. Excmo. Ayuntamiento de la M. N. y M. L. Ciudad de Soria, con la gloriosa bandera del Batallón de Voluntarios Numantinos, llevada por el conde de don Mateo Torwar, y corona. Presidencia de las Autoridades civil local y provincial. La banda de música «Lira Numantina». Escuela de la Guardia civil y pública. Desde el Puente de la Sotada puede decirse que los balcones y ventanas de todos los edificios estaban adornados con colgaduras, en su mayor parte de los colores nacionales. Durante la procesión, los niños daban continos gritos a España, a los héroes y a Soria, y fué de sentir que dieran alguna muestra, pasando afortunadamente desapercibido. Tanto coronas como banderas y estándares, eran hermosas y dujosas y a punto de fijo no precisamos qual pudiera serlo más, quedando a gran altura por su noble empeño de acudir a tan grandiosas manifestaciones todas las representaciones. Grandes elogios se hicieron de esta procesión cívica del primer Centenario de la Guerra de la Independencia, y todos en verdad son merecidos. En el Campo de Santa Bárbara.

Próximo al Obelisco a cuyo alrededor había altos mástil rebastidos, con zarzardetes, se hizo un altar portátil donde celebró el Santo Sacrificio de la Misa el canónigo Doctoral de la Colegiata don Pedro Domínguez, ayudándole el joven Sacerdote soriano don Saturno Saenz, diciéndose después el responso por los héroes y mártires que allí sucumbieron. El Alcalde señor La Orden acompañado de los señores Carrillo de Albornoz, Granados y Pisada, recibió reverentemente de manos de cada una de las Representaciones sus respectivas coronas, y se daban vivas a la patria grande y chica que eran contestados entusiásticamente por la multitud al ser las coronas depositadas. A todos dió gracias la Alcaldía y Municipalidad de Soria.

En acto era por sí mismo conmovedor. El nombre del Ayuntamiento soriano, el Primer Teniente de Alcalde señor don Joaquín Arjona, dirigió la palabra al pueblo y representaciones allí congregados. Lástima grande fué, que aquella multitud moviéndose y apiñándose a un lado y otro de la tribuna desde donde el orador hablaba, no guardase el silencio necesario para haber podido ser mejor oído el eloquio, sentido y patriótico discurso, que el señor Arjona pronunció, alusivo al acto. Profundidad de ideas expuso en brillantes párrafos que los espectadores más próximos solamente quizá oirían.

Fué su decir muy altruista y muy soriano, y allí con infinidad de personas tuvimos sumo gusto en felicitarle. Así acabó, con este solo y suficiente discurso, el acto que SORIA llevó a cabo en el primer Centenario, del glorioso 2 DE MAYO DE 1808. A las dos de la tarde se dispola desde el Campo de Santa Bárbara la manifestación, brillando al sol esplendorosamente, contribuyendo a que el desfile fuese más vistoso y lucido.

Notas del momento. Allí en Santa Bárbara, tuvimos gran placer en estrechar la mano de dos veteranos

paisanos nuestros, Tiburcio Moreno, viejo soldado del antiguo Batallón de León, número 28, al que perteneció desde 1867, haciendo las campañas primeras de Cuba y del Norte, y al Sargento del Cuerpo de Inválidos, Marcelino Pardo, que la Cruz Roja de Soria recibió cuando la repatriación. Ambos llevaban sus pechos llenos de condecoraciones de las que se ganan en campaña luchando de verdad con el enemigo, y ambos tienen hojas de servicios meritisimas.

También estrechamos la mano de la anciana soriana de noventa y dos años de edad Leonia Lorenzo, viuda del modesto hortelano Roque Madurga, de la llamada Fuente del Rey, y ella recordaba todavía de sus tiempos de niña, a raíz de los sucesos que en el Campo de Santa Bárbara se conmemoraban el sábado pasado. Consignamos los nombres de estas humildes personas de nuestro país que para nosotros valen por su honradéz y su amor a Soria, tanto, si no más quizá, que lo baladí de algunas alturas menos fundamentadas en el arraigo de las humanas garantías.

Por la tarde, en la Plaza de toros, fueron repartidas en dinero las limosnas a los pobres de la Ciudad, que el Excmo. Ayuntamiento destinó a ellos en unión de las Sociedades de «Numancia», «Amistad» y «Círculo Mercantil», dándose también otras limosnas a los pobres vergonzantes. Muy bien, conseguimos todo esto aplaudiéndolo como se merece.

Por la noche, por iniciativa particular, se celebró un modesto banquete entre representantes del Municipio, organizadores de la Fiesta y periodistas, reinando gran fraternidad y siendo el banquete costeado del bolsillo de cada uno de los comensales. Fué servido admirablemente por el industrial soriano José Lenguas.

Las Fiestas de Almazán.

Trenos baratos desde Soria. Buen contingente el que dá la capital, pero bueno, el más numeroso, el más superior. Así, así, se demuestra el amor regional (respecto a festejos) ya sea una vez en Burgo de Osma, ya otra en la villa de Almazán. Aprovechamos el tran especial del pasado lunes a la una y minutos de la tarde, y con más de ciento—de doscientos paisanos,—desde Soria por Navalcaballo, Quintana, Tardelouende, etc., marchamos a Almazán. A la estación llegamos con el colega las Heras del «Avisador Numantino» y en el vagón (tercerológico), fuimos con Palacio encargado de representar a «Tierra Soriana». No estaba mal de periodismo, la excursión a los festejos de la adnamantina villa.

Ya se habían celebrado los preliminares del programa, y algo más, con diana, cohetes y música dirigida por el maestro Muñoz; así como con vistosos fuegos artificiales, del pirotécnico don Gregorio Ceceña. La tradicional Bajada de Jesús Nazareno, patrón de Almazán, ha tenido este año una nota especial. Después de la gran procesión, en la Plaza Mayor, ante el retrato del ilustre antepasado de los adnamantinos, Padre Laynez, colocado en la fachada de la Casa Consistorial; habló elocuentemente el orador sagrado Padre Zugasti, de la Compañía de Jesús.

Después se verificó la solemne ceremonia de descubrir la Lápida conmemorativa que la villa ha dedicado a Laynez. No vamos hoy a hacer historia acerca de este asunto, tiempo nos queda para ello, y algo diremos, habiéndonos honrado el pasado año en haber tratado desde aquí de la lápida y de la estatua que merecía aquel genio del cristianismo. Vistámonos el lugar del acontecimiento, descubriéndonos respetuosamente, y dejemos y copiamos el texto de la Lápida, que dice así: «Este sup le adified en el Solar de la Casa del Reverendísimo Diego Laynez, uno de los fundadores y segundo General de la Compañía de Jesús. Nacido en esta villa el año 1512. Hospedáronse en esta casa San Ignacio de Loyola, San Francisco de Borja y el Beato Efraim.»

No lo decimos con espíritu de énfasis (conste) más nos parece que en letras más pequeñas que las del texto, podría haberse añadido la fecha del día en que la villa de Almazán colocó esa lápida en la casa de Laynez. Celebrémos pues todos los hijos de la provincia, que haya llegado ese día, rindiendo público homenaje a una personalidad tan verdaderamente gloriosa de nuestro suelo.

Hay bastante que talonear y vamos de prisa, procurando no caer por las empedradas calles y Plaza mayor, adnamantinas.

A LOS TOROS!

Primera corrida (?) con cuatro llamados en el programa, del Marqués Viudo de Salas, hoy propiedad de don Manuel Santos. Hay ganas, y algunas prisas en laquilla, para presenciar el espectáculo.

El circo taurino, improvisado a la derecha del Campo de San Francisco, está construido con mucha madera de la tierra y a la manera de una «gran flambra» puesta al sol y al aire libre con la mar de puntales de todos los tamaños y gruesos.

Chicas guapas y lujosísimas de la villa ocupando los sitaliaes de mayor preferencia; muchos forasteros quedando algunos asientos vacíos a la izquierda, y en la presidencia el Alcalde don Federico Rodríguez, acompañado de varias personalidades.

Toca en el redondel la banda de música que dirige el señor Muñoz; el concurso aplaude y ya impaciente desea que salga el primer bicho.

Se hace el despejo corriendo la llave José Brihuega (el Tintorero) quien para no tintar en sangre las espaldas, se las deja en casa. Corre la bonita jaca que monta vestido de alguacillito con anchuras y pierde el chapeo, no cogiendo la llave. Guason.

Un sonar melifluo y enternecedor de clarines y timbal, suena al ordenar la presidencia que el toro sea soltado del chiquero. La tarde promete notas harmónico-taurinas.

Abrese el portón (de doble fondo) y salta a la arena Escarolo, negro, bragado, con una estrellita blanca en la frente y luciendo divisa verde y blanca. (De picadores no hablamos). Se realiza por Platerito y sus cuatro niños Bonifa, Armillita, Manolé y Vilches y el veterano Mariposa, que viste de ala negra en tela colorada pabilosa, siendo el muy pacífico y bonachón.

El Marqués viudo, queremos decir, Escarolo, pega de firme a los burizeros y se astilla de la derecha. Líos capotiles. Suena de nuevo el levísimo concierto clarín (camba con el modernismo) a banderillas largas.

Manolé pone medio par. Armilla uno bueno. Repetición de suerte, más cortadas a los burladeros, peligrosando el 3, que lo desuaja el bicho.

Platerito, de heliotropo y oro, brinda por Uña, por Almazán y por los forasteros. (Para servir a usted.) Brega como valiente, pincha dos veces en el mismo sitio. Armilla corre a la res por derecho como se hace en Madrid y el maestro acaba con una buena tancito desviada de la que Escarolo e para siempre. ¿Qué decir de los tres restantes?...

A escape y que llegas la segunda corrida a ver si es revistable, mayormente.

Segundo, Matajacas. Pero señores zagales del Marqués Viudo, se les han corrompido a ustedes las oraciones ganaderiles? Matajacas! ¿Cuálas?

El bicho es elefantesco ó cosa así, por lo feo, cárdeno y sale con la cuerda de lazo en los cuernos, que se la pisa y no hay más novedad.

Allá vá el percal de largo para entretener el rato. Bonifa rehiletea un par bueno. Vilches medio de las de lujo. Vuelve aquí con otro entero y ya lujoso pero se quedan por el aire y las cambia por largas secas. Arrea.

Platerito busca a Matajacas en los medios. El chico quiere hacer algo con su propio toro alegre, pero ná. El animalote elefantesco no responde, y entre pinchazos y estocadas hondas, nos divertimos, acabando la cosa con repiques puntillares que da gusto.

Otro, otro, y faltará sólo el último. Sale del chiquero Relampaguito, infantil, con reciente destete. Gasa pura que hace a los gaiteros de Aranda tocar paso doble. La empresa se ha dejado llevar de los zagatillos de viudez y se empieza a jugar gran parte de la entrada para la segunda corrida.

En banderillas, Manolé hace lo que puede y Armilla se encocora. Platerito le sacude dos sablazos y aquello termina al fin.

Cuarto y no va más. Corchero, negro con bragas, fino de puas y ballarín de pies. Después del capoteo, habiéndole arrancado la divisa Platero, para que no nos durmamos, coje rehiletos de lujo, toca la banda, oímos, y vemos que sólo elava medio.

Se pasa a la suerte suprema. Sujeta al fin el espada al morlaco aprovechando en tablas, sacudiéndole una mijita tendida.

Desfile y vamos con la segunda, que esto se alarga. Ah! El incidente de los capitalistas de acá y de allá, al terminarse la corrida, no fué agradable, desde luego, pero por cuestión de agarrar banderillas llenas de sangre no deben reñir ni derramar una gota siquiera dos pueblos que deben ser siempre hermanos. Y en honor al amor regio-

nal hay que evitar a todo trance que las cosas se repitan. Al necio que al partir el tren dice voz de fuera ó mueran los sorianos, lo oímos) podremos perdonarle por estar y las autoridades adnamantinas, el sabio quien fuera, le aplicarán lo demás.

Segunda corrida. Esta vez hay que decir que algunas partes tienen emienda, pero el público estaba bien curado en salud. Cuatro novillos toros (verdaderamente)

Ricardo Romero. Cuadrilla, la misma. Bordinador, negro, bragado, luce divisa carnada y verde.

Platerito le para los pies con guapitas. Vilches después de una entrada fallada va un par en las péndolas. Palmas. Bordinador no logra más que uno abierto, a guisa de la suerte con otro de gran lucimiento.

Así se hacen los toreros. Halla Platerito muy reuelto a un migo, aguantándole varias sacadas, pincha sin soltar y luego le atiza una na en el sitio de la muerte. Muchas palmas y algunos cigarros.

Vamos a ver si sigue algo bueno. Molinero, cárdeno, más grande que lidia hasta la fecha en la «flambra» de este año.

El exdiestro llamado por mal apodo Arrogantillo se prepara a la suerte con dil con el aditamento de un velador y de té. ¡U!... Laclervá!

Molinero se le arranca y guasonamente le toca con el asta derecha en salvo sobre parte posterior, dejando desender del destal al pobre vejete que se se había tido nada menos que a la Federación de torchados y percalina que fué algún día de colores.

Suena el dulce y rico clarineante a banderillas. Manolé pone medio y luego uno bueno. Armilla por no ser menos, iguala.

Platerito brinda la suerte suprema a bellas y simpáticas hijas del médico Agreda, que ocupan el palco próximo a izquierda de la presidencia.

El aire que reina es más fuerte que el de la tarde anterior. Muy molesto. Platero ve la dificultad de pasar en las condiciones y muleta por lo alto, pero bicho se le vuelve muy rebelde, largando la gaita.

Sufre dos coladas sin perderle la marca un buen pinchazo y otro saliendo de la suerte. El niño se afama por quedar bien y haciendo coraje, lia y sacude una entera tancito desprendida de puro atraca.

Palmas y puros de las brindadas. Puntillero, negro, bien puesto, lidia bravito. Platerito, de proma les manda a los de cuadrilla que capotien y estos lo hacen maravilla. A Mariposa al que el público viene pitorreando tontamente desde la de anterior, le dice Platero que se vaya pero Mariposa tiene cortadas las alas no vá.

Bonifa y Vilches rehiletean con alegría y escuchan muchos aplausos, Platerito brega lucida en lo que el viento permite da un bonito cambio tirándose con poquito laeada, que basta, rodando a tablas el novillo.

Ultimo de la serie, Cabrito, de capa negra, listón y buen mozo. Lo hacen ambas ganaderías presentadas. Hay que lucirse. habilidosenos el toro no vá. Pero precede la suicida suente, titulado por Arrogantillo; un concierto, interrumpe, y en efecto al interrumpido, el chico saca el toro de la silla, de la guitarra de la calma del tranquilo vivir, y lo arroja a la arena con estrépito recogido peligrosamente. Gracias al oportuno capoteo de Bonifa, no vemos la disecada. Arrogantillo con todas las agravantes de mejante, contaría.

Ni Platerito, ni la presidencia de haberla consentido. Hubo luego un buen par del maltrast Armillita que vestía elegante terno plata.

Manolé hizo cuanto pudo, pero no más que dos medios. Platerito ante el único toro que ron, trasteo abanicando y adnamantinos pero la flara distinguida el bulto y lo saca sin consecuencias, doliéndose el aunque por breves instantes.

brega y funde en todo lo alto, el resultado de la estocada subperpendicula. Muchas palmas a la valentía y que va cuajándose y que por accidentada rear novilladas sin picadores y como no ya ganando gran cosa.

Lo pasean en hombros por el redondel los capitalistas, y no hay más.

Claro, todo esto nos ha ocupado más de dos galeras y quedan en cartera las de los demás festejos que presentamos.

Enseguida vá, enseguida, para ximo (Sobran días lector).



De marqués.

Nuestro simpático amigo y paisano don Luis Aparicio Lapuerta nos invita al marqués de novillos de su ganadería...

De madrugada, varios coches y muchos ginetes arrancan hacia el monte Valonsadero...

La llegada. Hacía muchos meses que no visitaba la hermosa finca de Valonsadero a la que siempre se recuerda...

Marqués y Rida. No poco colorido poético bastante para describir con acierto el cuadro que surge del marqués...

Una enorme piedra cierra uno de los laterales y sirviendo a la vez de palco presidencial...

Las otras localidades son ocupadas a discreción por personas distinguidas de la capital...

Quedan bastantes bocanetas marcadas, resumiendo todos ellos brava a contento...

La comida. Es campestre pura. Puntitos obsequiados con espléndida paella...

nera, y adios setas, guisantes, alcachofas, etc. Rueda de lo tinto y plato diferente...

Ecos y Noticias

El jueves último en el templo de Nuestra Señora La Mayor, contrajo matrimonio nuestro querido amigo el Arquitecto municipal don Andrés de Lorenzo y Arias...

Esta noche a las nueve y media, en el Teatro de la Cámara de Comercio, tendrá lugar una reunión del Centro de cultura popular de Soria...

Ha sido nombrado Catedrático por oposición y unanimidad, de la de Química general de la Universidad de Santiago, nuestro estimado amigo y paisano don Ruperto Lobo...

D. E. P. El domingo último falleció cristianamente a los cuarenta años de edad, la estimada soriana doña Eduvigis Martínez...

Reciban los desconsolados esposos, numerosos hijos y demás familiares, la expresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida...

Per falta material de espacio nos vemos precisados a retirar varios originales dispuestos para el número de hoy.

Ayer estuvieron visitando con el señor Granados, las ruinas de Numancia los señores Pierre Paris, Corresponsal del Instituto, profesor de la Universidad y Director de la Escuela Municipal de Bellas Artes de Burdeos...

Para el día del Corpus, de este año, se trata de que se celebre una corrida de novillos en el circo taurino de nuestra capital.

Ha llegado a Soria el reputado oculista y querido amigo nuestro don Adolfo Alvarez, que como de costumbre se hospeda en el Parador de Victoriano Marco...

COMUNICADO

Soria 29 de Abril de 1908.

Señor Director del NOTICIERO DE SORIA. Muy señor mío y distinguido amigo: Me permito molestarle rogándole la inserción de estas líneas en el periódico de su digna dirección...

Advertido por un amigo de que en principio del mes de Marzo se hicieron al citado Banco por la revista de información 'La Actualidad Financiera' ciertos cargos...

En atenta carta del señor Administrador del repetido Banco se me dieron personalmente explicaciones; pero negándose implícitamente a solicitar la rectificación que yo juzgaba necesaria...

Los hechos expuestos y la comparación que realicé de las cifras del balance citado con las del anterior, publicado en 1906, en cuya Memoria adjunta se lamentaba la Dirección de la vida lánguida del Banco Vitalicio...

Dispense usted, señor Director, y permídanme los lectores haya distraído tanto espacio de su periódico con asunto tan personalísimo; pero a ello me ha inducido la necesidad de explicar cierto rumor llegado hasta mí...

Aprovecho esta ocasión para reiterarme de usted con la consideración más distinguida, atento a. s. y amigo q. l. b. l. m.

Alcance postal.

Madrid 5. 6 t.

Consejo de ministros.

El celebrado ayer tarde en casa del señor Maura terminó después de las nueve de la noche, quedando aprobados los siguientes expedientes...

el pantano de la Peña, Huesca, sobre trabajos en varias carreteras y sobre el cable de Canarias.

Los ministros de Estado, Gracia y Justicia e Instrucción pública; dijeron que no llevaban al Consejo asunto alguno.

El señor Allende Salazar dió cuenta del felicísimo ocurrido en Tokio horas antes, del príncipe Yanashina, hermano del emperador del Japon.

Los reunidos cambiaron impresiones sobre la marcha de los debates parlamentarios en ambas Cámaras.

Los debates proseguirán como hasta aquí, sin prórroga alguna de las sesiones.

Por Telégrafo.

MADRID 6, (a las 4 t.)

Esta tarde empezará en las Cámaras la lectura del proyecto de ascenso a los sargentos del Ejército.

Se carece totalmente de noticias sensacionales, tanto de la Corte como de provincias y extranjero.

Ayer regresaron a Madrid los señores ministro de Marina y Director general de Agricultura.

En el Congreso reanímase el debate y hay protestas contra la prisión de Castrovido.

Hoy terminanse sin novedad las Fiestas del Centenario del dos de Mayo.

ENRY.

PERRO PERDIDO. Se ruega a la persona que se haya encontrado un perro de color café muy claro, rabo cortado, nariz partida, pelo largo, y que atienda por el nombre de Riff, lo entregue en el domicilio del señor Abad de la Colegiata de Soria...

AMA DE CRIA. Casada, joven, desea criar en su casa. Dirigirse a María Hernández, en Rabanos (Soria).

MODISTA. Acaba de regresar de Madrid donde ha pasado una corta temporada la acreditada profesora de corte y confección señorita Mercedes Arribas...

LA NOVELA DE AHORA. Ultima publicada Quo Vadis? Precio: 30 céntimos cada ejemplar. Se vende en Soria en la Librería de P. Rioja.

SORIA. Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

IMPORTANTE REGALO

A los lectores del 'Noticiero de Soria,' Carrera breve y sin gastos. No más rutina.

Por 50 pesetas en Soria o 62,5 por correo se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros...

Contabilidad mercantil simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de tenedor de libros...

Dirigirse a don Francisco González, Plaza de la Leña 12, Soria. Caduca el día 15 de Mayo. 1-2

La que desee criar un niño con leche fresca y buenas referencias, puede pasar a tratar con sus padres, domicilio de don Jacinto Torre en Abejar.

AMA DE CRIA. Con leche fresca, se necesita para criar en casa de los padres. Para detalles dirigirse a la Farmacia y Droguería de don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.

LABRADORES

El nuevo arado giratorio 'Palafón', Con patente de invención es el más económico, útil ligero y sólido de los hasta hoy conocidos.

Pidiendo desde 4 arados en adelante su coste es el de 27 pesetas uno puestas en cualquier Estación de Ferrocarril.

No osíes de nadie para economizaros dinero y para más detalles y pedidos, al autor y constructor.

EUSEBIO PALACÍN. HUESCA.

VENTA de dos casas en esta ciudad, Plaza de Bernardo Robles n.º 7 y calle de Santo Tomé n.º 10. Para tratar con su dueño, Santo Tomé, 10.

LA NOVELA DE AHORA. Ultima publicada Quo Vadis? Precio: 30 céntimos cada ejemplar. Se vende en Soria en la Librería de P. Rioja.

SORIA. Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

Romance XIX.

El terror de la República. Preocupada está Roma con la lucha formidable que en vez de horizontes bellos a sus grandezas, sólo abre a sus más preciaros hijos los misteriosos alcázares donde la callada muerte sus alas sombrías bate.

El furor no disimula que le ocasionan los lances en que el valor celtibérico con ese sublime arranque que la fuerza del derecho quiere a los pueblos prestarle, humilla de las legiones los altivos estandartes.

Roma; la fiera república que juzgaba estrecha carta el espacio de los mundos para sus brazos de Atlante, vé con espanto y zozobra de una ciudad miserable la figura portentosa en los espacios alzarse.

No vistes la nubecilla

—Continuad.

—Ayer mañana, el hermano de doña Leonor, que sin duda tuvo noticia de estas misteriosas citas, llegó a Sevilla, cogió su hermana y se la llevó de esta casa no dejando en ella más que a una vieja, a la cual se la prohibió que fuese quien fuese no abriera absolutamente a nadie.

—Proseguid... ya os escucho.

—Pues bien; como esto no se avenía con su deseo y la vieja, fiel a la consigna recibida, no quisiese abrir la puerta el caballero quiso hundirla.

—Es decir que hubo violencia?—murmuró Juan Pascual.

—Entonces fué cuando llegó el infeliz Antonio, quien le aconsejó que dejase libre la calle; pero el hidalgo no quiso obedecerle, y desenvainando su espada mató al jefe de la ronda.

—Continuad.

—Ayer mañana, el hermano de doña Leonor, que sin duda tuvo noticia de estas misteriosas citas, llegó a Sevilla, cogió su hermana y se la llevó de esta casa no dejando en ella más que a una vieja, a la cual se la prohibió que fuese quien fuese no abriera absolutamente a nadie.

—Proseguid... ya os escucho.

—Pues bien; como esto no se avenía con su deseo y la vieja, fiel a la consigna recibida, no quisiese abrir la puerta el caballero quiso hundirla.

—Es decir que hubo violencia?—murmuró Juan Pascual.

—Entonces fué cuando llegó el infeliz Antonio, quien le aconsejó que dejase libre la calle; pero el hidalgo no quiso obedecerle, y desenvainando su espada mató al jefe de la ronda.

—En verdad, señora, que vuestros detalles no pueden ser más importantes. Y el caballero ¿quién era?

—El caballero?

—Sí; el que visitaba a doña Leonor todas las noches.

—¿Os referís al caballero que mató a Antonio?

—Claro está.

—Continuad.

—Ayer mañana, el hermano de doña Leonor, que sin duda tuvo noticia de estas misteriosas citas, llegó a Sevilla, cogió su hermana y se la llevó de esta casa no dejando en ella más que a una vieja, a la cual se la prohibió que fuese quien fuese no abriera absolutamente a nadie.

—Proseguid... ya os escucho.

—Pues bien; como esto no se avenía con su deseo y la vieja, fiel a la consigna recibida, no quisiese abrir la puerta el caballero quiso hundirla.

—Es decir que hubo violencia?—murmuró Juan Pascual.

—Entonces fué cuando llegó el infeliz Antonio, quien le aconsejó que dejase libre la calle; pero el hidalgo no quiso obedecerle, y desenvainando su espada mató al jefe de la ronda.

—En verdad, señora, que vuestros detalles no pueden ser más importantes. Y el caballero ¿quién era?

—El caballero?

—Sí; el que visitaba a doña Leonor todas las noches.

—¿Os referís al caballero que mató a Antonio?

—Claro está.

—Continuad.

—Ayer mañana, el hermano de doña Leonor, que sin duda tuvo noticia de estas misteriosas citas, llegó a Sevilla, cogió su hermana y se la llevó de esta casa no dejando en ella más que a una vieja, a la cual se la prohibió que fuese quien fuese no abriera absolutamente a nadie.

—Proseguid... ya os escucho.

—Pues bien; como esto no se avenía con su deseo y la vieja, fiel a la consigna recibida, no quisiese abrir la puerta el caballero quiso hundirla.

—Es decir que hubo violencia?—murmuró Juan Pascual.

—Entonces fué cuando llegó el infeliz Antonio, quien le aconsejó que dejase libre la calle; pero el hidalgo no quiso obedecerle, y desenvainando su espada mató al jefe de la ronda.

—En verdad, señora, que vuestros detalles no pueden ser más importantes. Y el caballero ¿quién era?

—El caballero?

—Sí; el que visitaba a doña Leonor todas las noches.

—¿Os referís al caballero que mató a Antonio?

—Claro está.

—Continuad.

—Ayer mañana, el hermano de doña Leonor, que sin duda tuvo noticia de estas misteriosas citas, llegó a Sevilla, cogió su hermana y se la llevó de esta casa no dejando en ella más que a una vieja, a la cual se la prohibió que fuese quien fuese no abriera absolutamente a nadie.

—Proseguid... ya os escucho.

—Pues bien; como esto no se avenía con su deseo y la vieja, fiel a la consigna recibida, no quisiese abrir la puerta el caballero quiso hundirla.

—Es decir que hubo violencia?—murmuró Juan Pascual.

—Entonces fué cuando llegó el infeliz Antonio, quien le aconsejó que dejase libre la calle; pero el hidalgo no quiso obedecerle, y desenvainando su espada mató al jefe de la ronda.

—En verdad, señora, que vuestros detalles no pueden ser más importantes. Y el caballero ¿quién era?

—El caballero?

—Sí; el que visitaba a doña Leonor todas las noches.

—¿Os referís al caballero que mató a Antonio?

—Claro está.



IMPORTANTE REGALO
A los enfermos
Consultar las clínicas médico-quirúrgicas del D.º Hernando de la Cruz...

GRAN FABRICA DE YESO
BRUNO MUÑOZ RIVERO
Situada en los lavaderos viejos de las afueras de esta Ciudad de Soria...

COMPAGNIE DE ASSURANCES GENERALES
CONTRANCENDIOS
La mas antigua y poderosa de las francesas.
FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819.
Capital y Reservas: 25.530.000
Primas recaudadas en 1906: 12.902.00
Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

1908 ANO XX 1908
ANUARIO DEL COMERCIO
DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION
DE ESPAÑA
CONTIENE:
DATOS: Estadísticos, Geográficos, Históricos, Descriptivos, etc.

Precios fijos y sin competencia
abundancia de cosas buenas
Servicio á domicilio dentro del casco de la población...

Cuando Quiera Vd. Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.
Las Píldoras de BRANDRETH purifican la sangre, activan la digestión...

UNION ALCOHOLERA ESPAÑOLA
ALCOHOL DESNATURALIZADO PARA QUEMAR
MARCA SOL
1.º LITRO EN BOTELLA PRECINTADA
MAQUINITA FENIX-75CS

La Unión y el Fenix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
41 AÑOS DE EXISTENCIA
Seguros contra incendios
Seguros sobre la vida

Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores
Dónde quiera que se sienta dolor, impóngase un emplastro de Alcock...

—Sí,—respondió la vieja,—porque sospeché lo que buscábais.
—Y podriais ofrecirme algún dato acerca de lo que yo busco?
—Tal vez... si me juráis que vos no me comprometeréis...

de blanquíssimos celajes
que conforman el sustento
por el espacio flotante,
su diáfano manto trueca
en ceniciento ropaje...